



## Ausgabe Winter 2024

Liebe Leserinnen und Leser,

gesund und auch zufrieden können wir sagen, dass wir das Jahr 2024 gut abschließen – wahrhaftig keine Selbstverständlichkeit, wenn wir uns die Not rund um den Globus vergegenwärtigen, aber auch die Probleme in unserer Gesellschaft. Dankbar sind wir, dass wir Arbeit leisten dürfen, die dem Wohl unserer Tiere dient und dass so viele motivierte Menschen dabei helfen.

Seit über einem Jahr haben wir nun die nach modernstem ökologischen Standard erweiterten Seminarräume in Betrieb und unsere Kursteilnehmer:innen und Dozent:innen freuen sich über die gut Lern- und Lehratmosphäre.



DIPO-Osteo- und Physiotherapeut:innen sind immer wieder im Ausland tätig. Aus dem Ausland, nämlich aus Südkorea, hatte das DIPO aber auch Besuch. Die Studenten der „Korean Horseman Highschool“ zeigten großes Interesse an unserer Bildungseinrichtung und den DIPO-Seminaren. Aufmerksam verfolgten sie die demonstrierten Handgrifftechniken am Pferd sowie die Ausführungen zum Sattel und dessen Auswirkungen auf Pferd und Reiter:in. Das war für sie „Neuland“.

Apropos Sattel: Die Erfahrung, dass durch zunehmend unqualifiziert angepasste Sättel osteo- oder physiotherapeutische Behandlungen beim Pferd notwendig werden bestätigen viele Seminar Teilnehmer:innen. Sie wünschen sich weitere anatomisch und funktionell basierte Weiterbildungen zu diesem Thema. Im kommenden Jahr bieten wir hierzu weitere Seminare an.

Der Sattel wird auch Thema bei unseren Vorträgen auf der **Equitana** sein, die vom 6.3.-12.3.2025 in Essen stattfindet. Wie seit über 20 Jahren sind wir mit unserem Stand wieder auf der größten Pferdemesse der Welt vertreten. In den Foren werden wir außerdem über Faszien, Hufe und das Berufsbild Pferdeoste- und -Physiotherapeut referieren. Zudem wird es eine gesonderte Infoveranstaltung zu unseren Ausbildungen geben. **Besuchen Sie uns in Halle 1, Stand 1b 37.**

## "Von der Therapie zum Training"



Dieser Baustein rückt in der Themenreihe des DIPO weiter in den Vordergrund. Wir therapieren Pferde, um sie fürs Training bzw. ihre Aufgaben fit zu machen oder fit zu halten und beraten beim Equipment damit qualifizierter Reitunterricht auch umgesetzt werden kann und Pferd, Reiter:in und Trainer:in zufriedenstellende Fortschritte erzielen können.

Mit dem Wochenkurs Pferdephysiotherapie der im November hier in Dülmen stattfand, waren wir wieder zu Gast bei Reitmeisterin Ingrid Klimke und folgten dem offenen Training, welches wieder reine Freude für pferdegerechtes Reiten bei unseren Kursteilnehmer:innen auslöste.

Als Dozenten waren im DIPO auch der renommierte Ausbilder Jan Nivelle, Trainer der französischen Dressurequipe, und der langjährige Leiter der deutschen Reitschule in Warendorf, Hannes Müller, tätig. Ihre Theorie Vorträge zur klassischen Reitlehre sowie ihr pferde- und reitergerechter Unterricht wurde von den Kursteilnehmer:innen mit großer Konzentration begeistert aufgenommen.



Zum Kreis dieser hochkarätigen hippologischen Dozenten gehört auch Michael Putz, der 15 Jahre lang Leiter der Westfälischen Reit- und Fahrschule in Münster war. 20 Jahre lang hat er unseren Seminarist:innen in Calw und Bopfinger die klassische Reitlehre in Theorie und Praxis vermittelt. Unter dem „Blick“ des legendären Springpferdes Meteor wurde Herr Putz in Begleitung seiner Frau mit vielen guten Wünschen auch von den Kursteilnehmer:innen und von Beatrix Schulte Wien verabschiedet.

Das DIPO und sein Leitungsteam bedankt sich für die unermüdliche Weitergabe seines enormen hippologischen Wissens, das gepaart ist mit ebenso hoher reiterlicher Erfahrung. Wir hoffen, dass Herr Putz sein Wissen noch lange auch in Form von Webinaren weitergibt.

## Doch nicht nur Pferde werden im DIPO mit manuellen Handgrifftechniken behandelt



Auch Hunde haben Bedarf. Der Bereich der Hundephysiotherapie erfreute sich in den letzten zwei Jahren großer Nachfrage. Dass damit auch Dienst-, Rettungs- und Haushunde die verdiente gesundheitliche Betreuung zugute kommt, die wir Pferden schon seit über zwei Jahrzehnten zukommen lassen, ist ebenfalls ein DIPO-Thema. Die Hundephysiotherapie bieten wir in Dülmen und Luhmühlen an. Für Interessierte aus Süddeutschland haben wir den Ausbildungsgang ab kommendem Jahr auch in Calw im Angebot.

Für Tierärzt:innen, Ärzt:innen und Humanphysiotherapeut:innen bieten wir weiterhin in Dülmen den Ausbildungsgang Hundeosteopathie.

## Hühner, Kaninchen und Alpakas in guter Hand...



Erstmals wurden auch Alpakas, Hühner, Schafe und Kaninchen, im Rahmen des Kurses „Vergleichende Tierarten“ behandelt. Die Kursleiterin Dr. med. vet. Elke Kurz führte die Behandlungen im tiergestützten Kinderhospiz Feismann durch, mit dem das DIPO kooperiert. Gut Feismann betreut als gemeinnützige Einrichtung Kinder mit lebensverkürzenden Erkrankungen. Besuchen Sie [www.gutfeismann.de](http://www.gutfeismann.de) und abonnieren Sie gerne auch den Newsletter. Diese Lektüre erfüllt mich immer wieder mit Dankbarkeit. Nehmen auch Sie sich die Zeit zum Lesen, es ist menschliche Bereicherung.

In diesem Sinne reiche ich Ihnen/Euch mit allen guten Wünschen zum Weihnachtsfest und neuen Jahr die Hand.

Beatrix Schulte Wien

DIPO - Deutsches Institut für  
Pferdeosteopathie  
Beatrix Schulte Wien  
Hof Thier zum Berge  
Mitwick 32  
48249 Dülmen

Tel. 02594-782270  
E-Mail [info@osteopathiezentrum.de](mailto:info@osteopathiezentrum.de)  
Web [www.osteopathiezentrum.de](http://www.osteopathiezentrum.de)

[Impressum](#) - [Datenschutzerklärung](#)

Bildquellen



Diese E-Mail wurde an {{ contact.EMAIL }} versandt. Sie haben diese E-Mail erhalten, weil Sie sich auf DIPO - Deutsches Institut für Pferde-Osteopathie angemeldet haben.

[Abmelden](#)



© 2021 DIPO - Deutsches Institut für Pferde-Osteopathie